



## **Paris et Bruxelles proposent une Journée européenne sans voiture**

**Dans une tribune publiée samedi par le Huffington Post, Anne Hidalgo, Maire de Paris, et Philippe Close, Bourgmestre de Bruxelles, proposent que soit organisée chaque année une *Journée sans voiture européenne*.**

« Dimanche 16 septembre sera une « Journée sans voiture » à Bruxelles et à Paris. Alors que cet événement représente à Bruxelles une véritable institution, plébiscité par le plus grand nombre, la Ville de Paris propose elle aussi une 4<sup>ème</sup> édition de la Journée sans voiture, qui se veut de plus en plus ambitieuse année après année.

Nul n'ignore plus les effets désastreux des émissions polluantes liées au trafic routier sur la santé et le climat. Les particules émises par les véhicules à moteur thermique sont les plus toxiques. Elles sont cancérigènes, responsables de maladies cardio-vasculaires et respiratoires. Quant aux effets de la pollution atmosphérique sur le réchauffement climatique, ils ne sont plus à démontrer. Le secteur des transports est le principal émetteur de gaz à effet de serre.

Dresser ces sombres constats ne suffit pas. Il nous faut aujourd'hui montrer qu'une autre ville est possible et désirable. La Journée sans voiture y concourt avec beaucoup d'efficacité, en complément de nos politiques de promotion des mobilités non polluantes. Elle donne à imaginer ce que serait une ville tournée vers la mobilité durable et tournée vers l'avenir. Elle offre l'opportunité à tous de se réapproprier la ville positivement. Elle donne à voir concrètement une autre ville, moins stressante, moins bruyante, moins polluée. Elle démontre que la mobilité peut se vivre sans CO<sub>2</sub>, à pied, à vélo, en rollers, en trottinette, en transports en commun. Le tout dans la convivialité, la joie et la bonne humeur.

La Journée sans voiture ne se vit pas comme une privation. Au contraire, elle est un temps collectif de respiration. Ce jour-là, les enfants et leurs parents vivent la ville sans crainte et sans entrave. A vélo, petits et grands ont le nez au vent et éprouvent un sentiment grisant. Pour tous ceux qui y prennent part, la Journée sans voiture permet de faire l'expérience des nombreux bénéfices qu'offrent les alternatives à la voiture individuelle.

Ce dimanche 16 septembre, la Journée sans voiture se déroulera pendant les Journées européennes du patrimoine. Le patrimoine que nous avons en partage sera valorisé dans un cadre plus apaisé et moins pollué. Dès lors qu'il devient possible de se réapproprier l'espace urbain, le patrimoine devient plus accessible.

Face à l'urgence climatique et l'impact sanitaire de la pollution, les villes, en première ligne, ouvrent des perspectives. La journée sans voiture en est une belle illustration. C'est pourquoi nous proposons d'instituer une Journée européenne sans voiture, sur le modèle et en complément du succès des Journées européennes du Patrimoine, pour que mille journées sans voiture s'épanouissent à travers l'Europe. »

**Anne Hidalgo**, Maire de Paris

**Philippe Close**, Bourgmestre de Bruxelles

**Contacts presse :** [marion.fonteny@paris.fr](mailto:marion.fonteny@paris.fr) / 01 42 76 49 61